

Sobre la canasta de bienes y servicios de referencia el Director General de Venta de Mercancías, Francisco Silva Herrera, comenzaba explicando en una entrevista que se le realizara hace unos días, la diferencia entre esta y la canasta familiar normada.

Canasta familiar normada

En primer lugar, Silva Herrera refería que lo que comúnmente las personas identifican como canasta básica es realmente lo que constituye la canasta familiar normada, que son los recursos que recibe la población (como dice la palabra de manera normada) y que tradicionalmente se comercializa a través de la libreta de abastecimiento. La misma tiene una cuota asociada de determinados productos como el arroz, los granos, la leche de los niños, entre otros.

“A veces las personas, a partir de la información que se ha dado, confunden esta canasta con lo que se ha explicado como canasta de bienes y servicios de referencia, que es precisamente el punto de partida para determinar el salario mínimo que tiene que ver con la reforma de los

salarios”.

Canasta de bienes y servicios de referencia

“Todos los productos de la canasta familiar normada que la gente conoce como canasta básica contiene una estructura de productos liberados alimenticios y contiene también el cálculo del consumo que realiza normalmente la población ya sea a través de los comedores obreros o a la red de gastronomía; todo ese cálculo en alimentos responde a la ingesta diaria que debe recibir la población como requerimiento mínimo nutricional, que en este caso es lo que compone la canasta de bienes y servicios de referencia, es decir que asegura la ingesta diaria mínima expresado a partir del cálculo de los nuevos precios”-apuntaba el directivo.

“La canasta de bienes y servicios de referencia incluye además productos no alimenticios, dígase ropa y calzado y un gasto mínimo que pueda realizar la población para servicios o para la reparación y mantenimiento de la vivienda. Asimismo comprende productos de aseo e higiene y otros servicios tarifados como gastos de electricidad, un pequeño nivel para la recreación y gastos de medicamentos. Igualmente se contempla un gasto en combustible incluido hoy en la canasta familiar normada” – declaraba Silva Herrera.

Con el ordenamiento monetario se establecerán mecanismos para contrarrestar el aumento de los precios.

El salario debe alcanzar para satisfacer las necesidades básicas y cubrir la canasta de referencia de bienes y servicios.

¿Cómo se organizará la canasta de bienes y servicios de referencia?

- Es el referente para fijar el salario mínimo
- Se conforma por productos y servicios que necesita una persona para subsistir durante un periodo de tiempo (digamos un mes).
- Incluye alimentos que garantizan una ingesta diaria de 2100 kilocalorías per cápita.
- Contempla otros productos como: aseo e higiene, vestuario, calzado, mantenimiento ligero de una vivienda, electricidad, agua, teléfono, y transportación urbana.
- Para su conformación se tomaron en cuenta los precios actuales, sus proyecciones y precios referenciales de acuerdo al mercado internacional.

Si desea más información sobre este tema puede consultar el siguiente video:

<https://www.youtube.com/watch?v=2oIBusTN71g>